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Liebe Freundinnen und Freunde des Ortsverbandes von Bündnis 90 / Die 
Grünen Bad Orb 

Was auch immer dazu führte… Leider haben wir es erst jetzt geschafft den ersten 
Newsletter dieses Jahr zu fertigen. Aber 
wir bleiben dran.  

In den ersten Wochen dieses Jahres hat 
uns sicher die große Bereitschaft der 
Menschen bewegt, die sich für unsere 
Demokratie und für ein menschliches 
Miteinander einsetzten. Auch in Bad Orb 
gab es eine Kundgebung, an der wir 
natürlich teilgenommen haben. Wir hoffen, 
dass dieser Funke weiter glimmt und dass 
wir die Feinde von Demokratie, sozialem 
Staat und Menschlichkeit, hinter welcher 
Partei sie auch immer sich verbergen 
mögen, immer wieder bekämpfen und 

verdrängen. In diesem Sinne, lasst uns weiter zusammenstehen und für unsere 
Themen und eine gerechte Gesellschaft einsetzen. Danke für euer vielfältiges 
Engagement.1 

Neues aus dem Ortsverband 

Unser Ortsverband war nicht nur bei der Bad Orber Kundgebung präsent. Wir waren 
in Frankfurt, Hanau, Wächtersbach, Biebergemünd, Schlüchtern… Wann auch immer 
es sich zeitlich einrichten ließ waren wir vertreten. Unser Ziel ist es, diese Kraft nicht 
verebben zu lassen. Deshalb möchten wir auch zukünftig – gemeinsam mit Bad-Orb-
bleibt-bunt und/oder anderen Organisationen aus der Umgebung an Aktionen 
teilnehmen und diese unterstützen. 

In vielen Ländern Europas reiten rechte Populisten auf einer Erfolgswelle. Das zeigt, 
dass es nicht nur national politische Verschiebungen gibt.2 Es muss aber klar 
herausgearbeitet werden, dass es hier um Rassismus geht, um die gezielte 
Verbreitung von Hass und Desinformation, um eine Haltung gegen unsere 
demokratischen Prinzipien, um eine völkisches Frauen- und Familienbild. Und damit 
kommen wir direkt zur Europawahl: Nicht vergessen, die ist am 9. Juni und nicht 

                                                           
1 https://blog.campact.de/2024/04/afd-entkraeften-so-gehts/ 
2 https://www.bpb.de/shop/zeitschriften/apuz/diskurskultur-2023/541849/rechtspopulistische-
diskursverschiebungen/ 

Abbildung 1: Roland bei der Kundgebung in Bad Orb 
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wählen gehen ist keine Option. Der OV ist 
eingebunden. Es heißt wieder Plakate bestellen, 
aufhängen und abhängen, uns an 
Wahlkampfaktionen beteiligen. Erstwählerbriefe und 
Flyer verteilen. Es ist immer enorm wichtig, sich für 
Europa einzusetzen. Nicht nur der Rechtsrutsch, auch 
für den Klima- und Naturschutz ist es notwendig, 
europäisch zu denken und mit zu entscheiden. Zu 
nennen sind als Beispiel die europäische 
Gebäuderichtlinie, unter anderem mit dem Ziel, mehr 
Solaranlagen auf die Dächer zu bringen oder auch 
das Lieferkettengesetz, dass Anna vorantreibt. 3 

Auch wenn die Europawahl uns aktuell beschäftigt: 
nach wie vor sind wir besonders aktiv bei den Themen Mehrgenerationenhaus, 
Eiserne Hand, Problemimmobilien etc.  

Im Sommer, vermutlich Ende Juni, steht unsere Mitgliederversammlung an. Sobald 
der Termin feststeht, werden wir uns melden. Gerne würden wir unsere 
Mitgliederversammlung mit einem kleinen Sommerfest verbinden. Habt ihr eine Idee, 
wo wir das machen könnten? Dann meldet euch gerne. Dann könnten wir berichten, 
was leckeres Grillen und gemeinsam einen schönen Nachmittag / Abend verbringen. 

Wir hoffen natürlich, dann auch unsere neuen Mitglieder (Ralf, Felix, Katharina) 
begrüßen zu können, denn unser Ortsverband ist gewachsen.  

Es grüßt Euch der Vorstand 

Vermüllung 

Es ist Frühling geworden und die Natur ist erwacht. Doch beim Spaziergang im Wald 
oder Park zeigt es sich: Der Mensch hat keinen Winterschlaf gemacht. Verpackungen, 
Flaschen, Zigarettenstummel. Gerade gegen letztere haben wir uns schon gewehrt, 
aber in den Köpfen ist noch nicht viel passiert. Müll in der Natur ist ein riesiges Problem. 
Plastik lässt sich in nicht nur im Ackerboden nachweisen. Aber, der Müll darf erst gar 
nicht in unsere Ökosysteme gelangen. Es braucht Veränderungswille in der ganzen 
Gesellschaft und es geht nicht nur um rein optische Ziele.  

Leider haben wir es nicht geschafft bei der letzten Müllsammelaktion eine eigene 
Gruppe zusammenzustellen. Also wenn ihr bei einer Müllsammelaktion dabei sein 
wollt, bitte gebt uns Bescheid, das kann man immer mal wieder machen. Und 
Pressewirksamkeit einer Aktion hilft vielleicht, die Gesellschaft auf das 
Gesamtproblem aufmerksam zu machen. Steter Tropfen…. 

                                                           
3 https://www.annacavazzini.eu/ 

Abbildung 2: Philip, Beate und Roland mit Anna 
Cavazzini (Grünes Mitglied des Europäischen 
Parlaments) beim Neujahrsempfang 2024 
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Dankeschön 

Damit sich was bewegt, braucht es starke Stimmen vor Ort. 
Unsere grünen Parlamentarier und Stadträte versuchen in 
ihren Gremien in unserem Sinn zu überzeugen. Zum 
Beispiel durch die Bekämpfung von Leerstand in der Stadt. 
Es ist wichtig nicht genutzten Wohnbestand aufzuarbeiten 
und nicht nur, wenn es sich um potentielles Gewerbe 
handelt. Es ist eine Schande für die Stadt, wenn Leerstände 
jahrelang nicht bearbeitet werden und weder für Wohnraum 
noch für kulturelle oder sonstige Zwecke zur Verfügung stehen. Dagegen gehen wir 
vor. 

Um auch zukünftig stark zu sein für unsere grüne Umwelt, für unsere Demokratie, für 
unsere Sicherheit… müssen wir schon jetzt an die kommende Kommunalwahl denken. 
Wir brauchen Menschen die bereit sind, sich für diese Themen in der Stadt 
einzusetzen, Menschen die sich kommunalpolitisch engagieren. Wenn es diese 
Menschen nicht von unserer Seite aus gibt, öffnen wir der AfD die Türen in unsere 
Stadt. Als Grüne aktiv zu sein heißt auch gegen die AfD aufzustehen. 

Stadt und Hitze 

Der recht warme Winter endete wärmer und auch der März war in Deutschland um vier 
Grad wärmer als normal. Sind wir in der Stadt gerüstet für diese voranschreitende 
Erwärmung? Was wir brauchen ist mehr sinnvolles Grün und weniger Beton und 
Asphalt. Also lasst uns aktiv den Umbau „Lebendige Zentren“ begleiten, damit das 
Grüne nicht vergessen wird.  

Mehrgenerationenhaus 

Was hat ein Mehrgenerationenhaus mit einem Gewerbeunternehmen zu tun? Gute 
Frage? Es hat nichts zu tun mit Gewinnerzielung, das dürfte klar sein. Es ist ein 
Sozialprojekt, dass den Zusammenhalt unserer Gesellschaft stärken soll und etwas für 
alle Generationen in dieser Stadt tun soll. Das kann von Krabbelgruppen bis zum 
Seniorenkochen vieles bedeuten. Das bedeutet auch Beratung in schwierigen 
Lebenslagen. 

Doch die Entscheidungsträger scheuen die Kosten. Konkret: Erst hat man das Projekt 
jahrelang verschlafen und jetzt, wo die Baukosten angestiegen sind, soll es zu teuer 
werden? Wo bleibt das soziale Bewusstsein dieser Stadt? Ist es nur monetär messbar? 
Gerade die aktuellen gesellschaftlichen Probleme zeigen, wir brauchen mehr 
Engagement um sich um Armut und Einsamkeit zu kümmern. Das ist eine Pflicht. 
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Denn die Armut in Deutschland wächst, betroffen sind vor allem kranke und alte 
Menschen, Niedriglöhner und Arbeitslose, Kinderreiche und Alleinerziehende. 
Besonders kritisch sehen Sozialverbände die Quote bei Kindern, die mit 19,7 % 
deutlich über dem Durchschnitt der Bevölkerung liegt.4 

Unser OV ist natürlich im Arbeitskreis der Kinderinitiative vertreten und bemüht sich 
um die Themen Mehrgenerationenhaus, Jugendsozialarbeit, etc. um sich gegen Armut 
und Vereinsamung zu stellen. Auch unterstützen wir aktiv, damit die Tafel in Bad Orb 
wieder einen Platz hat. 

Auf in die Garten- und Balkonsaison 

An dieser Stelle wollen wir euch bitten, beim Kauf von „Erde“ genauer hinzusehen. Die 
meisten Produkte bestehen überwiegend aus Torf – der Stoff, aus dem die Moore sind. 
Um Torf zu gewinnen, werden auch heute noch wertvolle Hochmoore zerstört und 
Moorböden unter landwirtschaftlichen Flächen abgebaggert. Damit schwinden die 
letzten intakten Hochmoore Europas und schädliche Klimagase werden freigesetzt. Es 
wird ein Schatz vernichtet, der in Jahrtausenden entstanden ist: Also verzichten wir 
doch auf torfhaltige Erden. Und damit es leichter fällt findet ihr hier den zum BUND 
Einkaufsführer. Schönen Sommer.5  

Neues aus der Fraktion 

Liebe Mitglieder, Freunde und Interessierte der Orber Grünen Fraktion, 

zwar etwas spät, aber besser spät als nie, erscheint unser erster Newsletter für das 
Jahr 2024. 

Die erste Stadtverordnetenversammlung fand erst im Februar statt, da für die Januar-
Sitzung zu wenige Themen gefunden werden konnten. Zu Beginn der Sitzung wurde 
bekanntgegeben, dass der Stadtverordnete Marco Stock, welcher seit 2021 in unserer 
Fraktion sitzt, sein Amt zum 29.02.2024 niederlegen wird. Somit schrumpft unsere 
Fraktion auf fünf Sitze, da unsere Liste bereits ausgeschöpft ist und wir daher keine*n 
Nachrücker*in mehr haben. Dies hat auch Einfluss auf die Verteilung der Sitze in den 
Ausschüssen. Wir haben nun in jedem Ausschuss nur noch einen Sitz. Dies beeinflusst 
unsere Arbeit sehr, da wir mit weniger Stimmen in den Ausschüssen Einfluss nehmen 
können. Das ist sehr schade für unsere gute politische Arbeit, dennoch sind wir 
optimistisch, dass unsere Ideen weiterhin in die Ausschüsse gebracht werden und 
unsere Fraktionsmitglieder diese mit Engagement vertreten werden. 

Ende Januar gründete sich das Bündnis „Bad Orb bleibt bunt“ und veröffentlichte eine 
Pressemitteilung mit treffenden Worten zum Rechtsruck in unserer Gesellschaft. 

                                                           
4 https://www.bpb.de/kurz-knapp/hintergrund-aktuell/516505/armut-in-deutschland-waechst/ 
5 BUND-Einkaufsführer für torffreie Erden 
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Besonders in Bad Orb hat die AfD bei der vergangenen Landtagswahl gut 
abgeschnitten. Dieses Wahlergebnis hat die jungen Menschen dazu animiert das 
Bündnis zu gründen und freuen sich über jede*n Einwohner*in aus Bad Orb, welche*r 
daran teilhaben möchte. Auch der Stadtverordnetenvorsteher Michael Heim brachte in 
die Stadtverordnetenversammlung einen Antrag ein, dass die Stadt Bad Orb 
gemeinsam mit den Stadtverordneten eine Veranstaltung initiiert, welche sich gegen 
jegliche Art von Extremismus ausspricht und die Bedeutung der Demokratie betont. 
Besonders nach dem Treffen von Rechtsextremisten in Potsdam, sind viele 
Bürger*innen wach geworden. Der Rechtsextremismus und besonders auch die 
Aktivitäten der AfD in Deutschland haben ein Ausmaß angenommen, wo man sich nun 
positionieren sollte, um klar Kante zu zeigen. Wir unterstützen das Vorhaben sehr und 
hoffen, dass diese Veranstaltung nicht die einzige bleiben wird. Wenn ich dieses Jahr 
auf die Landtagswahlen in Brandenburg, Thüringen und Sachsen denke, wird mir ganz 
übel. Darüber hinaus werden wir nächstes Jahr einen neuen Bundestag wählen. 

Bei der Wahl der Mitglieder der Verbandsversammlung für den Zweckverband 
„Interkommunale Zusammenarbeit für die Sicherstellung der medizinischen 
Versorgung“ wurden Vorschläge innerhalb der Stadtverordnetenversammlung 
gesammelt, wer einen Posten erhalten solle und somit an der Versammlung mit 
Stimmrecht teilnehmen darf. Leider haben sich die regierenden Parteien CDU und 
FWG dazu entschieden, alle Posten für sich zu behalten. Wenn man bedenkt, dass 
wir die zweitstärkste Kraft bei der Kommunalwahl waren, ist dies wieder mal ein 
Armutszeugnis der beiden Fraktionen. Bereits bei der Wahl der 
Ausschussvorsitzenden hat man uns nicht mal den Vorsitz des Ausschusses für 
Umwelt zugetraut. In anderen Kommunen kann man beobachten, dass die 
regierenden Parteien keinen Anspruch auf manche Ausschüsse erheben und lassen 
die anderen demokratischen Parteien am Ausschussleben teilhaben. In Bad Orb läuft 
der Hase anders. 

Seit Beginn des Jahres tagt der Haupt- und Finanzausschuss sehr häufig mit dem 
Bauausschuss zusammen. Grund dafür ist das Gewerbegebiet Eiserne Hand. Leider 
sind die Informationen streng vertraulich zu behandeln, da noch einige Gespräche 
geführt werden müssen, bevor spruchreif ist, was alles in diesem Gebiet passieren 
soll. 

Was allerdings gesagt werden kann, dass die Ausschussmitglieder gemeinsam mit der 
Stadt darauf geachtet haben, dass besonders Bad Orber Firmen die Chance 
bekommen, in diesem Gebiet eine Fläche zu nutzen. Darüber hinaus ist es auch 
wichtig, dass wir Firmen von außerhalb in das Gebiet holen, damit wir in Zukunft noch 
mehr Gewerbesteuereinnahmen erhalten. Sobald wir mehr sagen dürfen, erfahrt ihr 
es wahrscheinlich in der Presse oder im nächsten Newsletter. 

Auch der Haushaltsplan für das Jahr 2024 wurde final besprochen und beschlossen. 
Im Vorfeld hat sich unsere Fraktion sehr genau mit dem Plan auseinandergesetzt und 
viele Fragen im Ausschuss gestellt. Generell kann gesagt werden, dass unser 
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Haushalt gut aufgestellt ist und aufgrund der Rücklagen dieses Jahr keine Sorge 
haben müssen, dass Erhöhungen anstehen. Nämlich aufgrund der Erhöhung der 
Kreis- und Schulumlagen des Kreises, trifft es einige Kommunen im MKK sehr, welche 
nun das Haushaltsloch mit Steuererhöhungen ausgleichen müssen. Hier hat Bad Orb 
vorgesorgt. Die Vorhaben für das Jahr 2024 sind in unseren Augen nicht alle 
umsetzbar. Aufgrund der liegengebliebenen Vorhaben der vergangenen Jahre, muss 
einiges aufgeholt werden. Ansonsten könnten eingeplante Finanzen nicht mehr 
genutzt werden. Auch unsere Idee der Förderung zu Balkonkraftwerken wurde wieder 
mit 5.000€ eingestellt. 6 

Das war es vorerst an Neuigkeiten. Ich freue mich darauf euch bei Fraktionssitzungen 
oder anderen Veranstaltungen begrüßen zu dürfen, um auch persönlich ins Gespräch 
zu kommen. 

Bis bald! 

Philip Schinkel 

Termine / Veranstaltungen 
Bitte beachtet, dass die Stadtverordnetenversammlungen auch online verfolgt werden 
können. Der entsprechende Link wird am Tag der Veranstaltung auf der Internetseite 
des Rathauses veröffentlicht. Manche Termine sind noch nicht genau bekannt. Fragt 
uns bei Bedarf. 

16.04.24 18:00 Uhr Kinderinitiative Arbeitskreis Politik 
17.04.24 16:00 Uhr König-Ludwig-Stiftung, 

Frankfurter Str. 
Vortrag um Demenz als 
Herausforderung 

17.04.24 19:30 Uhr Gartensaal Konzerthalle Stadtverordnetenversammlung 
18.04.24 19:30 Uhr Schlüchtern Acisbrunnen Kreismitgliederversammlung 
27.04.24 10:00 Uhr Geschäftsstelle Grüne in 

Hanau 
Mitgliederfrühstück; 
Walkampfauftakt 

29.04.24 19:00 Uhr Gartensaal Lebendige Zentren 
01.05.24 11:00 Uhr 1. Mai Wanderung; 

Treffpunkt Kahl Bahnhof 
Im Rahmen des 
Europawahlkampfes wird es 
eine Maiwanderung 
gemeinsam mit dem KV 
Aschaffenburg geben 

04.05.24 10:00 Uhr Gelnhausen Treffen der Ü 60 Gruppe 
07.05.24 18:30 Uhr Laden, Marktplatz 9 Sitzung der Fraktion und für 

Interessierte 
15.05.24 19:30 Uhr Gartensaal Konzerthalle Stadtverordnetenversammlung 
25.05.24  Schlüchtern Wahlkampfstand 
26.05.24 Fulda Wanderung mit dem KV Fulda 

                                                           
6 Die Förderrichtlinien sind hier einzusehen: https://stadt-bad-orb.de/Rathaus-
Politik/Mitteilungen/Solaranlagenrichtlinie.php?object=tx,3157.5.1&amp;ModID=7&amp;FID=3157.27326.1&a
mp;NavID=3157.11&amp;La=1 
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08.06.24 Hanau, Schlüchtern, 
Gelnhausen 

Wahlkampfstände 

09.06.24  EUROPAWAHL 
14.06.24 Großkrotzenburg Kreismitgliederversammlung 
03.07.24 Gartensaal Konzerthalle Stadtverordnetenversammlung 
06.07.24 Teilen wir noch mit SOMMERFEST 
20.09.24 Bad Orb; Festlichkeiten, 

Workshops und 
Informationen 

Tag der Kinderrechte 

Termin musste verschoben 
werden, wird neu bekannt 
gegeben 

 Gebt uns ruhig die Schuld”-
Tour des Landesverbandes 

 

Wir wünschen Euch einen schönen Sommer. 

 

Abbildung 3: Bernhard bei der Kundgebung in Bad Orb 


